



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

de l'opération Barkhane du jeudi 27 au jeudi 3 novembre

BILAN DES OPÉRATIONS AÉRIENNES

Du 1^{er} au 31 octobre 2022



État-major des armées

421
sorties

ISR
111
sorties



RAVITAILLEMENT
TRANSPORT
206
sorties



104
sorties
CHASSE



État-major des armées

Tchad

Appui au profit du partenaire tchadien



BAP de N'Djamena

- Crue du Chari : mise en place de moyens légers de franchissement
→ 200 personnes transportées hors de la zone d'inondation

Niger

Poursuite de la relève opérationnelle



- 25/10 : TOA du détachement aérocombat sur la BAP de Niamey
- 29/10 : TOA du GTIA au Niger sur le camp militaire nigérien de Ouallam

Golfe de Guinée

Renforcement de l'interopérabilité franco-ivoirienne



PHA *Tonnerre*

- 27/10 : accostage et débarquement du PHA *Tonnerre* et du GTE en RCI
→ Entraînements conjoints avec les FACI

Golfe de Guinée

Surveillance maritime



ATL2

- 31/10 : vol de surveillance des approches maritimes dans le golfe de Guinée dans le cadre de l'opération CORYMBE

Sahel : bilan des opérations aériennes du mois d'octobre

Du 1er au 31 octobre inclus, les aéronefs français déployés au Sahel ont réalisé 421 sorties, dont :

- 104 sorties chasse ;
- 111 sorties ISR (renseignement, surveillance et reconnaissance) ;
- 206 sorties transport ou ravitaillement.

Tchad : appui au profit du partenaire tchadien



Dans le cadre des opérations de sécurisation de la population menée par les autorités tchadiennes, à la suite de la crue du fleuve Chari, les militaires du génie tchadien ont été appuyés par des sapeurs français.

Débuté le samedi 29 octobre, des moyens légers de franchissements ont été déployés, afin de mettre à l'abri les habitants du quartier de Toukra dans le 9^e arrondissement. Cette opération a permis de transporter près de 200 personnes hors de la zone d'inondation.

Niger : poursuite de la relève opérationnelle



Le 25 octobre, le transfert d'autorité du détachement aérocombat, entre le lieutenant-colonel Guillaume Briançon-Rouge et le lieutenant-colonel Niels Tourneret, a eu lieu sur la BAP de Niamey. Le transfert d'autorité du Groupement tactique interarmes (GTIA) au Niger, entre le colonel Guillaume Vancina, chef de corps du 2^e

régiment étranger d'infanterie, et le colonel Thomas Lanusse-Cazalé, chef de corps du 1^{er} régiment de Tirailleurs, s'est déroulé le 29 octobre dans le camp militaire nigérien de Ouallam.



Golfe de Guinée : renforcement de l'interopérabilité franco-ivoirienne



Déployé dans le cadre de l'opération CORYMBE depuis mi-septembre, le porte-hélicoptère amphibie (PHA) *Tonnerre* a accosté et débarqué, le 27 octobre en République de Côte d'Ivoire, les 300 militaires du Groupement tactique embarqué (GTE) et plus de 60 véhicules tactiques.



Le *Tonnerre* et le GTE prennent part à une importante séquence d'entraînements aux côtés de la marine et des unités de l'armée de Terre des forces armées de Côte d'Ivoire, et des unités des forces françaises en Côte d'Ivoire. L'objectif de ces entraînements est de renforcer notre interopérabilité et notre capacité à agir ensemble.

Golfe de Guinée : surveillance maritime



Déployé à Libreville depuis le 9 octobre dans le cadre de l'opération CORYMBE et de la lutte contre la pêche illégale, la piraterie et les trafics illicites, l'avion de patrouille maritime Atlantique 2 (ATL2) a effectué le 31 octobre un vol de surveillance des approches maritimes dans le golfe de Guinée en lien avec le centre des opérations maritimes de Libreville.